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Tag: Mittwoch, 13. März 2024 

Ort: Digitale Videokonferenz via Zoom Cloud Meetings 

 

Teilnehmer*innen: 

BBV: Stephan Herwig (Präsident), Hans-Jürgen Heck (Präsidiumsmitglied für Finanz- und Betriebswirtschaft), 

Alexander Frisch (Präsidiumsmitglied für Leistungssport), David Freeman (Präsidiumsmitglied für Jugendsport), 

Franziska Winkelmann (Beisitzerin Jugendausschuss, Stützpunkttrainerin), Marius Huth (Beisitzer Jugendaus-

schuss), Stephan McCollister (Geschäftsstellenleiter), Leo Trippe (Mitarbeiter Geschäftsstelle) 

Vereine: ALBA Berlin (Jan Erdtmann, Marius Huth), Basket Dragons Marzahn (Michael Haase), BASS Berlin 

(René Sarrach), BASS Südwest (Jaime Meißner),  BBC 90 Köpenick (Dennis Parreidt), BC Lions Moabit (Dirk 

Drutschmann), Berlin Baskets (Franziska Winckelmann), Berlin Tiger (Julian Krumrey), Berliner SC (Leo Trippe), 

BG Zehlendorf (Golo Grajewski), DBC Berlin (Gerhild Wendland), DBV Charlottenburg (Stephan McCollister), 

Friedenauer TSC (Christiane Weimann), Pfeffersport (Vladimir Vnukov), Reinickendorfer Füchse (Tobias Reck), 

RSV Eintracht (Daniela Wagner), SC Siemensstadt (Tim Degen), SV Rot-Weiß Viktoria Mitte (Salam Rubaii), TSC 

Spandau (Karsten Pflanz), TSV Rudow (Gisela Chlebosz), Türkiyemspor Berlin (Franziska Keich, Niko Huhle), TuS 

Neukölln (Janina Schmucker), VfB Hermsdorf (Heiko Scholz, Christian Bathelt), VfL Lichtenrade (Carsten Rei-

mer) Weddinger Wiesel (Samuel Cavalier) 

Gäste:  

 

Tagesordnungspunkt Inhalt 

1. Begrüßung Eröffnung der Versammlung durch Stephan McCollister (Geschäftsstel-
lenleiter) um 18:31 Uhr. 

2. Aktuelles  Stephan Herwig (Präsident) begrüßt alle Anwesenden und weist auf die 
Versammlungsleitung durch die Geschäftsstelle hin. Er hebt den Tages-
ordnungspunkt zur geplanten Satzungsänderung hervor und stellt die 
beginnenden Planungen rund um die Damen WM 2026 vor.  
 
Stephan McCollister bedankt sich bei allen Vereinen für die Mitarbeit in 
der vergangenen Saison und bittet um Werbung für die anstehenden 
Endturniere.   

http://www.binb.info/
file://///Files/bbv/Rundschreiben/2023%20Rundschreiben/gs@basketball-verband.berlin
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3. BBV-Jahresab-

schluss 2023 

Hans-Jürgen Heck (Vizepräsident für Betriebs- und Finanzwirtschaft) be-
richtet zum Jahresabschluss 2023. Er zeigt auf, dass das gute Meldeer-
gebnis auf Grund länger zurückliegenden Europameisterschaft und des 
Weltmeistertitels zurückzuführen ist. Der wachsende Spielbetrieb hat zu 
diesem guten Ergebnis geführt. 

4. BBV-Etatplanung 

2024 

Heck erklärt, dass das Ergebnis 2024 schlechter ausfallen wird. Da aktuell 
offenen Stellen im Laufe des Jahres nachbesetzt werden, fallen hier die 
Personalkosten im Jahr 2024 höher aus. 

5. Anträge zum Ju-

gend- und/oder 

Verbandstag 2024 

Antrag zur verpflichtenden Verwendung des digitalen Spielberichtsbo-
gen (BBV-Spielordnung) 
 
McCollister stellt den Antrag vor und berichtet zum aktuellen Stand der 
Einführung. 
 
Franziska Winckelmann befürwortet die Verpflichtung. Leo Trippe fin-
det die Verpflichtung ebenfalls positiv, wünscht sich aber die Möglich-
keit in Ausnahmefällen wie fehlende Tablets auf Papier zurückzugreifen 
zu dürfen. 
 
Winckelmann spricht die Möglichkeit an, sich weitere Tablets über den 
LSB fördern zu lassen und fragt, ob die Möglichkeit besteht bei Heim-
spieltausch auch Spiele des Gegners auf das eigene Tablet zu laden. 
Carsten Reimer schließt sich diesem Wunsch an. 
 
McCollister erklärt, dass dies nur durch einen Tausch von Heim- und 
Auswärtsteam machbar ist. 
 
Karsten Pflanz fragt nach einer Ausnahmeregelung im Falle eines tech-
nischen Defekts. Herwig und McCollister bestätigen hier kulante Rege-
lungen. André Gehrke weist auf die Möglichkeit hin bei Ausfall auf ein 
Handy zu wechseln. 
 
Antrag zum Anschreiben im Minibasketball 
 
Marius Huth spricht die Problematik der Tabellen und Scorerlisten im 
Rahmen der App zum digitalen Anschreiben an. Er stellt den geplanten 
Antrag des Jugendausschusses dazu vor. 
 
Reimer würde ein weiteres Anschreiben im Minibereich begrüßen und 
fragt, ob man nicht die Darstellung der Tabellen in der App abschalten 
kann. 
 
Winckelmann weißt du darauf hin, dass das leider technisch nicht mög-
lich ist. Huth erklärt, dass auch der DBB die Darstellung nicht abschal-
ten kann, da sie Teil des Vertrages mit NBN23 ist. 
 
Michael Haase befürchtet, dass die Motivation der Eltern am Kampfge-
richt dann sinken wird. Winckelmann weist auf die Möglichkeit hin, 
eine Strichliste für das Ergebnis zu führen.   
 
Gerhild Wendland fragt, welches Ergebnis gemeldet werden soll. 
Winckelmann erklärt, dass mit 0:0 geplant wird. 
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Huth hofft, dass in Zukunft ein Abschalten möglich sein wird und über 
den Antrag auch Druck auf den Anbieter aufgebaut wird. 
 
Alexander Frisch fragt, ob ein Unentschieden akzeptiert, wird in der App. 
Huth bestätigt die Möglichkeit.  
 
Reimer möchte wissen, warum in der laufenden Saison in einem Spiel 
dann eine Verlängerung gespielt werden musste. McCollister erklärt, 
dass dies individuell eingestellt werden kann. In den Altersklassen u8 bis 
u11 wird dies kommende Saison möglich sein.  Es sollen dann nur die 
Einsatzzeiten erfasst werden.  
 
Christiane Weimann fragt, wann der Monitor für die App freigegeben 
wird. McCollister weist auf die Möglichkeit hin, das Ergebnis und die Uhr 
bereits jetzt an einen Bildschirm zu streamen. René Sarrach berichtet 
über die Umsetzung in der Dessauer Straße über ein HDMI-Kabel oder 
einen Chromecast bzw. Fire TV. 
 
Antrag auf Satzungsneufassung 
 
McCollister berichtet kurz über die Idee des Kinderschutzsiegels für den 
BBV und die damit Verbunde Auflage einer Satzungsneufassung. 
 
Antrag Schiedsrichter*innen-Strafen (CITY Basket) 
 
Es ist niemand anwesend, um den Antrag vorzustellen. 
 
Wendland befürwortet die Idee auf eine Strafe zu verzichten, wenn zwei 
Schiedsrichter*innen das Spiel leiten. Haase spricht an, dass fehlenden 
Unterschriften digital nicht mehr vorkommen können. Die Identitätskon-
trolle aber so wichtig ist, dass hier nicht auf eine Strafe verzichtet wer-
den sollte. 
 
McCollister beschreibt kurz die Arbeit des Verbandes bei der Kontrolle 
und warum aktuell hier fehlende Eintragungen bestraft werden und 
spricht an, dass nicht klar ist, wie es zukünftig geregelt werden soll. 
 
Herwig regt an, City solle den Antrag bei Bedarf überarbeiten und dann 
vorstellen.  
 
Antrag zum Mädchenspielbetrieb (VfB Hermsdorf) 
 
Heiko Scholz regt an, den Spielmodus der wu14-Oberliga künftig über die 
Spielordnung zu regeln und nicht mehr über die Mädchenkommission. 
Hermsdorf hat hierzu bereits mit einigen Vereinen Gespräche geführt 
aber noch nicht alle Ansprechpartner erreicht. 
 
Winckelmann fragt, ob der Antrag bereits schriftlich vorliegt. Scholz er-
läutert, dass aktuell noch kein fertiger Antrag vorliegt. Sollte der Antrag 
nicht dieses Jahr gestellt werden, dann 2025. Haase bietet an, Florian 
Bath anzusprechen, um bei der Ausarbeitung zu helfen. 
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6. Wahlen 2024 Huth stellt zwei Kandidaten als Beisitzer für den Jugendausschuss vor. 
Diese sollen auf dem Jugendtag gewählt werden. 
 
Wendland bittet kurz um Beschreibung der Aufgaben des Jugendaus-
schusses. Huth erklärt, dass die Beisitzer*innen keine festen Aufgaben 
haben. Der Jugendausschuss als solches entscheidet über Fragen zum 
Jugendspielbetrieb. Er trifft sich ca. 6x pro Saison. 

7. Verschiedenes McCollister bedankt sich beim Berliner SC für die Ausrichtung des wu14-
Qualifikationsturniers. Er spricht an, dass für das wu12-und /mu12-Sai-
sonfinale noch Ausrichter gesucht werden. 
 
McCollister beendet die Sitzung um 19:15. 
 

 

  

 

Protokoll erstellt am 15. März 2024 von Stephan McCollister 


